

Fecha: 17-08-2024 Medio: Diario Concepción Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general
Título: Especialistas locales llaman a la calma ante alerta internacional por viruela del mono

Ximena Valenzuela Cifuentes

Si bien la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró esta semana un nuevo brote de la viruela del mono (Monkeypox) en la República Democrática del Congo, situación que se extendió a países cercanos y que fue catalogada como una emergencia de salud pública de alcance internacional, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, descartó la presencia de la enfermedad en el territorio nacional.

La jefa nacional de la cartera de Salud aseguró que en Chile se continuará trabajando en la prevención de los contagios y recordó que desde 2022 nuestro país cuenta con vacunas para la población de riesgo.

De hecho, ante la posibilidad de que la viruela del mono llegue a tener un alcance similar al que tuvo el Covid-19, la decana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Concepción, Ana María Moraga, afirmó que es bastante difícil, pues las vías de contagio son distintas. "Es difícil que la viruela del mono pueda tener una magnitud como la del Covid-19 y la razón es que la vía de transmisión del Covid-19 es mucho más fácil y rápida".

Eso sí, según dijo, podrían llegar casos al país debido a la alta movilidad de las personas en el mundo, lo que hace que las enfermedades puedan trasladarse de un lugar a otro de forma rápida. "Por lo tanto, la alerta es mundial y todos los países deben estar en alerta".

La facultativa agregó que las personas que viajan deben mantener una conducta sexual segura siempre, pero no sólo en este caso, pues existen enfermedades aún más prevalentes como el VIH. "Desde el punto de vista de los centros de atención hay un llamado a estar atentos a la sintomatología, al antecedente del viaje y al contacto con viajeros".

Alvaro Llancaqueo, presidente del Colegio Médico, internista e infectólogo del Hospital Las Higueras de Talcahuano, concordó con Moraga en que la viruela del mono, a pesar de las cepas nuevas que estarían apareciendo en ningún caso podría generar una pandemia y, además, según recalcó, la existencia de vacunas "que se le ha ofrecido a las personas de más riesgo, que son las personas que tienen infección por VIH, inmunodeficientes, se le ha ofrecido la vacuna y ha habido una buena respuesta en cuanto a usar la vacuna v no debería ser un problema que se generalice"

El llamado a la población, recalcó, es estar atenta a las directrices ministeriales y a la vacunación de las personas que tengan conductas sexuales de riesgo y a prevenir enfermedades. SE REALIZAN EXAMENES EN LA ZONA

Especialistas locales llaman a la calma ante alerta internacional por viruela del mono

8.100

24.300

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Pág.: 7 Cm2: 800,6

Infectólogo, docente de la UdeC, afirmó que ahora existe la transmisión por contacto estrecho entre personas. Hospital Regional asegura que cuenta con todas las capacidades para detectar casos.



Nueva forma de transmisión

Sergio Mella, infectólogo del Hospital Guillermo Grant Benavente de Concepción, explicó que el primer brote de la viruela del mono, ocurrida en 2022, se generó por el virus Clado II, asociada a la vía sexual, fundamentalmente, pero no exclusivamente, a hombres que tenían sexo con su mismo género. "Ahí hubo casos en todo el mundo, se actuó con bastante premura, se cuen-

ta con vacuna para grupos de riesgo y hay fármacos".

Sin embargo, según dijo el docente de la Escuela de Medicina de la Universidad de Concepción, ahora lo que se ha visto en la República Democrática del Congo es que está apareciendo "una nueva variedad de este Monkeypox, Clado I, que sería más de contacto y estaría afectando más a niños en esa zona. Lo grave es que esto se ha ido diseminando a países limítrofes (...) Este contagio se da por contacto estrecho: besar a una persona, usar su ropa, utensilios, contacto intradomiciliario al compartir cosas con personas que hayan hecho la enfermedad, que hayan pasado por un episodio de fiebre, dolor de cabeza, dolores musculares y presencia de lesiones en la piel, pústulas".

El facultativo dijo que hay que